

COMPOSICION DEL BARRIO

La composición del barrio es un tanto variada desde pequeños hasta burgueses hasta obreros asalariados. Fundamentalmente se puede dividir en dos sectores.

Primero la zona mas antigua del barrio, es de tendencia acomodada (pequeños empresarios, comerciantes, oficinistas y tendencia pro-rejimen Cabezas de familia este sector tambien comprende viviendas de la obra sindical del hogar, viviendas de la Caja de Ahorro (gente acomodada) y de la policia armada asi como un cuartel de la policia armada.

Todo este sector esta urbanizado con todas las minimas necesidades, semaforos asfalto, zonas verdes etc. Lo que falta como en todo el barrio son, guarderías, bibliotecas y locales sociales (solo hay uno en todo el barrio).

El segundo sector es de construcción mas reciente, por el año 65 se produce una gran especulación de terrenos dando paso a construcciones rapidas y sencillas, con muchas facilidades, poca entrada y grandes plazos, la mayoría son de esta tendencia.

A diferencia de el otro sector este es mayoritariamente de tendencia obrera, en este abundan las viviendas colmenas o viviendas dormitorio. Esta zona es donde mas se nota la falta de urbanización, asfalto, semaforos, zonas verdes, locales sociales etc.

NIVEL HISTORICO DE LUCHA

Por el año 72 en el barrio solo existe el centro sindical Verneda (como polo politico) sus miembros no tienen ninguna base politica, excepte su promotor que es anarco-sindicalista, sin concretarse un trabajo para el barrio. En el 73 se introducen otras corrientes anarco libertario y trosquistas, estos últimos trabajan en otro sector de intervención, se forman grupos de trabajo y su alcance se limita a fiestas charlas, semanas del barrio etc, pero sin llegar realmente al barrio.

Por el mismo año llegan corrientes reformistas PC, PCI, que logran dar cierta impulso a los grupos de trabajo, todo siguiendo una trayectoria legalista, sin llegar al barrio.

Tambien por este periodo se crea la Asociación de vecinos de San Martin, de tendencia pro-rejimen (cabezas de familia). Se entablan una serie de contactos entre centro y asociación que pronto se rompe por distinta ideologia. Del centro pronto desaparecen los PC, PCI, introduciendose en la A.V.

En este año, hay la primera movilización del barrio. El ayuntamiento intenta crear unos barracones para nuevos contingentes de gitanos, trasladados de otra zona. Hay una extensa y permanente movilización encabezada por las mujeres que consiguen su objetivo. Lo malo es que este movimiento toma un caracter racista.

En el 74 tanto la A.V. como el centro social, son incapaces de asumir los problemas del barrio, su trabajo no tiene salida. Hay un intento de aglutinar todas las fuerzas que no ven la respuesta en la A.V. ni en el Centro, creandose una Comisión de Barrio, esta C.B. es de caracter unitario y anti-reformista los miembros son de tendencia anarco libertario, trosquistas y gente suelta, en un proceso de un mes se desmonta por falta de una alternativa clara y por falta de responsabilidad organizativa por parte de los anarquistas.

En el 75 se crea una coordinadora del barrio, de cara a sumir la lucha en el barrio sus miembros son de lo mas diverso, reformistas, BR, PCI, OICE, LCR, anarquistas, demócratas cristianos y pro-socialistas. Este nuevo intento de forjar un nucleo de gente combativa se desmorona rapidamente por no llegar a ningun acuerdo entre sus fuerzas.

A final de año se crea la Asociación de Vecinos Verneda Alta, llegando a tener bastante resonancia, se puede decir que en la actualidad es el eje central del Barrio. Hoy por hoy es la única que se plantea de una forma mas coherente la lucha en el Barrio. (se hace un analisis de la misma aparte).

tendencia
C.B.

F.W.C.

{ 1976 }

ANALISIS DEL DESARROLLO Y FUERZAS POLITICAS EN LAS ENTIDADES DEL BARRIO.

---ASOCIACION SAN MARTIN PROVENSAL---

En un principio no tiene ninguna resonancia en el barrio, mas tarde con la introduccion de fuerzas PC, PCI va tomando mas resonancia, consiguiendo estos ultimos desbancar a la direccion pro-rejimen, despues hay una expansion anivel de abctos cultu rales, sardanas, juegos de ajdres, fiestas, semanas del barrio etc. Llegando a tener unós mil socios pero sin dar salida a ningun poblema reivindicatibo del barrio. Abctualmente estan estancados completamente, hay una lucha interna entre el PC, BR, PT por la direción de la A.V. (ganando el PC).

Fuerzas politicas.

- a) grupo pequeño burges (idiologicamente) en este sentido son la mayoria, pero no llevan ninguna abctividad.
- b) PC son unos 15 (no es seguro la cantidad) ~~en este sentido son la mayoria, pero no llevan ninguna abctividad.~~ en su mayoria personas mayores, en la abtualidad son los que controlan la direción, mantienen la janta fija y la extrotura completamente cerrada.
- c) PT son unos 8 o 10 en su mayoria jovenes van arremolque del PC en planteamientos en el barrio, ultimamente mantenian una lucha por la direcion de la A.V.
- d) B.R. solo hay un miembro.
- e) U.S.O estos son 4 mantienen una politica completamente reformista.

En terminos generales el conjunto de estas fuerzas no dan ninguna abternativa al barrio, se mantienen en fiestas y chocolatadas, previa obtencion del correspondien tes permisos legales.

Por otra parte a sumen las Abternativas lanzadas por la Federacion de Asociaciones a nivel de Barcelona y las lineas generales de la politica reformista.

En las diferentes movilizaciones la direción no a participado en las luchas, ni a hecho por estenderlas.

§§--CENTRO SINDICAL VERNEDA----

Actualmente la unica fuerza politica la compone la CNT no hay ningún otro tipo de corrientes.

Sus miembros que lleven un trabajo cotidiano y permanente son unos 10. Tienen crea dos grupos de trabajo, grupo infantil, cine etc. Paralelamente a esto hacen charlas de tipo sindicalismo, de momento estan completamente aislados del barrio, asi como de los objetivos reivindicatibos del barrio y notienen ningún tipo de incidencia ni de movilización aunque ellos dicen estar por la acción directa, lo cierto es que nose vé por ninguna parte.

Se desconoce el enfoque de las formas de incidencia dentro del barrio, asi como de los objetivos a conseguir dentro del barrio. Hoy por hoy lo único que cumple el centro en la función de estender la ideologia anarco-sindicalismo. Cosa que estos planteamientos se apartan de la lucha concreta de barrio y no se impulsa la lucha por ninguna reivindicación. Hay que destacar la nó participación de la direción en las diferentes luchas y movilizaciones del barrio.

§§--REPAS CATEQUESIS CRISTIANA---

Es un grupo que viene funcionando unos dos años ~~mas~~, la parte más izquierdista es de tendencia pro-socialista pacifista. Esta catequesis cristiana tiene relación directa con la iglesia del barrio, tiene grupos de trabajo, activa conviviencia cris tiana y reafirmación de Jesucristo y tinglados parecidos,

En su seno aglutina vastante juventud entre los 15 y 20 años. Por otra parte el ala pro-socialista tiene vastatantée contacto con los PC, asumiendo los cuatro pun tos de la Asamblea de Catalunya y la política general de los reformistas, marcha por la libertad etc.

A diferiencia de la asociación de San Martin, este grupo ha participado en la mayoria de actos lanzados por la A.V. Verneda Alta, manifestaciones, asambleas, derri bos de obras etc. Hay que destacar la participación de algunos miembros en actos radicales de acción directa de masas, sobre todo la juventúd.

Este grupo esta totalmente aislado del barrio, como dice la palabra es totalmente de montaña, sus ~~ese~~ estructuras son bastante cerradas y el grupo es reducido.

---ASOCIACION CABEZAS DE FAMILIAS---

Estos son pro-rejimen, falanxistas, permanecen aislados del barrio y no activan nada, lo bueno es que están marginados de todo el contescto politico en el barrio.

---ASOCIACION DE VECINOS VERNEDA ALTA---

A esta entidad, la analizaremos mas profundamente dividiendola en tres partes.

- a) Historia y desarrollo politico. Eje central del barrio
- b) Fuerzas politicas y la actuación de los trosquistas (sin organizar)
- c) Comision de barrio y el enfoque Anti-Capitalista.

HISTORIA Y DESARROLLO POLITICO: Eje central del barrio

Por el 75 se crea la asociación de Vecinos, en este año se puede decir que no tiene resonancia alguna o muy minima. Las diferentes fuerzas politicas no estan muy definidas, mas bien hay una unidad organizativa haciendo estudios sobre el barrio realizando una serie de encuestas sobre urbanismo y haciendo charlas, despues de una serie de debates y pequeñas luchas internas se consigue dotar a la A.V. de una estructura flexible y amplia con un sentido democratico.

Funciona como todas por grupos de trabajo y por junta ampliada cada semana, en ella pueden asistir tanto socio como no y tienen voz y voto.

Este caracter democratico se puede decir que se gana la simpatia de algunos sectores vanguardistas del barrio.

Hasta la actualidad la A.V. ha lanzado 4 campañas de agitaci3n y movilizaci3n.

La primera sobre el Plan Comarcal un mes y medio antes de ser aprobado, se crea una plataforma reivindicativa y se lanza una campaña generalizada sobre todas las necesidades del barrio por medio de conferencias, charlas, diapositivas etc.

Al final de toda esta campaña, se convoca una asamblea para explicar el plan comarcal y la plataforma reivindicativa (plan popular), axisten 200 personas, despues se convoca otra asamblea que asisten 500 personas y finalmente se hace una manifestaci3n con la asistencia de 1000 personas. Al otro domingo se vuelve hacer otra manifestaci3n con otras 1000 personas. (fin de la campaña)

La movilizaci3n de esta campaña fué por la defensa de la plataforma reivindicativa (plan popular OICE) y contra el plan comarcal. Toda la campaña tuvo un caracter general reivindicativo se señalaban todas las necesidades a la vez, la gente se movilizó en momentos por un hospital, cinturon, zonas verdes etc.

Estas movilizaciones tan generales a la gente no le cuajó despues de participar un sector importante no se le dió ninguna cosa concreta, lo único que señalo una sensibilizaci3n de cara al futuro.

La segunda campaña fué la lucha por una plaza, que querían construir una iglesia, el primer acto fué el tirar las vallas que habian creado la plaza, en los cuatro días sucesivos hay asambleas en la misma plaza, decidiendo no continuar las obras y reafirmacion de la pustura de la plaza para el barrio. Despues de una serie de dialogos con la iglesia, ellos se comprometen a no edificar en la plaza, durante un plazo de tiempo, (al final se consigue la plaza para el barrio).

La tercera campaña se lanza por el asfalto de unos pasajes del barrio, se hacen una serie de asambleas y se hacen manifestaciones en la calle durante 3 días seguidos, participan una 100 personas. Por la represión ejercida hacia los que mas sobresalen se suspende la lucha o mejor dicho queda sin direcci3n.

Despues de un mes se reemplatea como lucha a impulsar desde un principio, asambleas legales, visitas al concejal, participan unos 20 vecinos, ahora se esta empezando a reemprender la lucha.

El desarrollo de esta lucha en un principio se lanza con bastante fuerza, pero al quererla reemprender despues de un mes de paro fué un fracaso por la falta de asistencia de los vecinos.

La cuarta lucha se esta desarrollando ahora, se llevan tres días en la calle o mejor dicho hoy concretamente 10 días se a venido haciendo cada día asambleas en la calle con la participaci3n de 150 vecinos, se an hecho varias manifestaciones cortando el transito, se an ocupado las obras por las mujeres durante un día, (por falta de generalizaci3n se suspende) una noche se desmontan los pilares de construcci3n. La lucha a roto plenamente los cauces legales y la gente desborda a la direcci3n.

Este ultimo día la lucha esta tomando otra vez los cauces legales, la direcci3n quiere desconbocar la manifestaci3n y actos de fuerza. Por considerar que hay que esperar a las gestiones que se estan haciendo, pasos al ayuntamiento y la la constructora. La última noticia de aller noche, la empresa a cedido, concedera los

locales del centro social y del parque infantil que es lo que se pedía, si la empresa que ahora que esta dispuesta a negociar cambia de idea no tenemos nada que hacer asta el prosimo octubre. (si se ve necesario habra que hacer un balance de la lucha, en el momento de escribir estas lineas la lucha toca a su fin,
EJE CENTRAL DEL BARRIO

Dentro de estas cuatro luchas por problemas concretos del barrio, se ha visto que la gente de vanguardia a nivel de base de otras entidades y luchadores que no se conocian se han sumado a la asociación.

La asociación ha creado un polo de referencia en el barrio entorno a la forma de luchas, asambleas, manifestaciones, pancartas, pintadas, hojas etc. Cosa que asta el presente no se habian dado, algunos sectores mas apartados, hasta ahora no participaba cosa que cada día se acercañ mas a las posturas tomadas en la Asociación.

El problema mas gordo viene determinado por la falta de claridad al lanzar las luchas la primera fue generalizada pero sin concretar y las otras les ha faltado llegar hasta el final. Por un lado se esta impulsando luchas y por otro no se acaba de ver la solución por no seguir una trayectoria de radicalización, al final hay que destacar que las tres primeras luchas estan pendientes de solución y las cuales se esta pidiendo al concejal del distrito (la plaza iglesia es una victoria por abandonar la lucha los curas). La ultima se ha conseguido de palabra por bajarse la empresa del burro por el prestigio de la constructora, pero si esta no cede uvieramos acabado pidiendo solución al concejal. Falta marcarse unos objetivos y desarrollar unas formas de acción.

FUERZAS POLITICAS Y la actuación de los trosquistas (sin organizar)

La dirección de la asociación esta dominada por OICE, son 10 militantes uno de ellos es el presidente y fundador, estos son los que controlan la acción y objetivos de la A.V. e impulsador de reivindicaciones concretas del barrio.

Estas fuerzas de ellos, viene marcada por la actividad de la plataforma anti-capitalista en la actualización dentro de la asociación y de cara al barrio, dentro de una estrategia y táctica de OICE.

PC, solo tiene 2 militantes, estan denunciados publicamente por su caracter totalmente burocratiza, uno es el vice-presidente. No toman posturas en ningun momento ante el barrio, ni participa en las manifestaciones ni en movilizaciones, se limita a apoyar la federación y apostar propuestas a nivel de politica reformista marcha de libertad, firmas al rey y manifiestos etc.

USO, son 4 militantes, estos impulsan la vocalia de cultura muchas charlas y actos sin conseguir atraer a la gente y quedandose aislados del resto de A.V. Hacé poco se diservio la vocalia por el poco exito obtenido. Estos apoyan las alternativas planteadas por el PC.

PT 2 militantes, estos no dan ninguna alternativa, van dando tumbos de un lado a otro, en momentos aparecen y participan algo y despues no aparecen durante dos semanas. Lo unico que en debates apoyan las posturas reformistas y en momentos de movilización se radicalizan. Todo esto de forma incoherente.

CNT 2 militantes apoyan las luchas en el barrio pero no activan casinada lu unico la vocalia laboral.

Nuestra actuación

En un principio ~~estey-selo~~ somos dos, uno proviene de LCR, desorganizado hace cosa de medio año por custiones personales y el otro proviene tambien de LCR hace dos años (periodo militar por medio) en la actualidad uno solo organizado y un grupo de 3 simpatizantes, en CR.

Veniamos trabajando en la A.V. desde principio de año. Desde un principio nos planteamos la participación en la A.V. Despues de un rodaje de asentamiento y clarificación de como trabajar, impulsamos la creación de una Comision de Barrio, viendo en ella un medio de desarrollar la lucha en el barrio por las reivindicaciones del mismo, un organo de preparación y dirección de las lucha, marcando una linea de acción directa y desenmascarando las posiciones reformistas, plantaandonos un trabajo dentro de la A.V. y cara al barrio (en la actualidad se a dejado la linea de C.B. por poder desarrollar las posiciones en la misma A.V.)

En la creación de esta comision partiparon dos elementos de OICE y en el desarrollo de estos mese entraron el resto, que pasaron a ser mayoría planteando el caracter de plataforma anti-capitalista. Nosotros mantenemos unas diferencias fundamentales en el caracter de P., por el sentido extrategico y táctico de las mismas.

*

5 Hemos participado activamente en las luchas del barrio, en todo momento y marcando una línea anti-reformista y por la acción directa, desde luego en momentos claves no hemos sido lo bastante objetivos y claros por la falta de organización, pero hemos conseguido que los anti-capitalistas en momentos adotarán una forma más radical dada por nuestra participación y por la crítica a nuestra política (esto se analiza en la C.B.)

Después hay una serie de gente que no está determinada por una postura política pero que participa vivamente en la A.V. hay 4 o 5 elementos bastante malos y una serie de personas mayores de 25 a 40 años que participan, a raíz de la lucha y movilizaciones en el barrio.

Existe la coordinadora de entidades que en un principio debiera coordinar, las entidades cine forum, verbena y actos que se pueden hacer conjuntamente. Esta coordinadora surge a propuesta de los reformistas como un intento de extender los lazos a las demás entidades, después está el grupo de solidaridad que representa una entidad más, sin ser tal, por medio de este grupo se intenta crear un Frente Común a nivel de barrio para extender y consolidar las posturas generales de los reformistas. Los cuatro puntos de la Asamblea de Catalunya, la marcha de la libertad, revojiditas de firmas al rey etc.

Desde luego queda claro el papel que quiere hacer jugar a esta coordinadora de entidades, esto ha sido denunciado por la A.V., pero está dentro de este tinglado. A nivel práctico lo único que ha hecho es el montaje de una verbena (en la actualidad no funciona).

Después existe la coordinadora democrática de la juventud, nuestra vocalía de jóvenes no está introducida, al contrario la ha denunciado por su carácter que tiene burocrático y por no representar los intereses de la juventud.

La comisión de barrio y el enfoque anti-capitalista.

En un principio hay que situar que las movilizaciones conseguidas y el despertar del barrio, así como el polo de referencia todo esto a sido impulsado por medio de esta C.B. por su incidencia dentro de la asociación y por la facilidad que tiene esta de poder tener la dirección de la A.V.

Los miembros son plataformas anti-capitalista, trosquistas y el resto 3 independientes tocados por OICE y uno a favor nuestro. En total somos 13 y minoría.

La política general de OICE es crear una conciencia de clase anti-capitalista por medio de Asambleas de Barrio y comisiones de control todo de forma embrionaria desarrollando esta política les lleva a tocar reivindicaciones generales en diferentes sectores del barrio para una primera toma de contacto con los vecinos, de ahí que se hayan emprendido muchas cosas pero solo se ha conseguido una. Cuando en cualquier sitio hacen una exposición generalizando mucho, y concretando poco, esto último lo dejan según la gente y según se les apunta el fallo; Para ellos más bien es cuestión de hacer presiones y explicar todo su programa en el barrio y después solucionar el problema concreto.

Después está la cuestión de los reformistas ante ellos, por conseguir mínimamente una unidad, hacen propuestas reformistas sin denunciar el carácter que tiene nuestra crítica así como fundamentalmente sobre lo dicho hasta ahora.

Por nuestra parte lo que hemos visto claro de estas experiencias es que compaginando los medios legales con forma de lucha directa se puede movilizar el barrio por una lucha concreta, con tendencia a generalizarla a otros sectores y ampliando la vanguardia de otras entidades. Así como a romper los lazos con la legalidad y imponer nuestra organización, las luchas una vez impulsadas por medio de la A.V. y de todos los medios que dispone, Convocatorias, propaganda etc. se pueden desarrollar plenamente.

Otro factor a sido nuestra actividad en las luchas y en la crítica en la C.B. a las desviaciones por rebajamientos y por tendencia a generalizar sin concretar, después de estas críticas a habido una radicalización. También hay que destacar que las demás fuerzas políticas ni siquiera se han planteado el impulsar las luchas en el barrio y los que han participado siempre han ido a remolque.

Después de estas luchas hay que destacar la tendencia favorable a la A.V. y a las posturas de acción directa por este sentido se están acercando nuevos luchadores y la anulación a nivel práctico de las tendencias reformistas. Este factor influye más en la juventud.

o Al mismo tiempo en la C.B. las diferencias cada día se están agudizando más, próximamente se quedo en repasar y reafirmar los criterios políticos, cosa que por ser mayoría los OICE la C.B. dara un tumbo claramente Plataforma Anti-Capitalista entonces que da plantearse la rotura o bien la aceptación de las plataformas. Estas plataformas por mucho que dicen ser autonomas de OICE lo cierto es que desarrollan su política en barrio y unos planteamientos de otros criterios no están dispuestos a hacerlos.

(en la actualidad esta comisión no funciona.)

NOTA:

Este informe estaba enfocado para habrir una discusión en la Mole sobre la actuación en la Verneda, fué hecho antes de ser militante en la orga. Por urgencia de los analisis del barrio, este puede cumplir las dos funciones, siempre teniendo en cuenta para que fue hecho.